

# Marcha busca crear conciencia sobre los beneficios de la investigación

By Seth Borenstein, Associated Press, adaptado por la redacción de Newsela on 04.25.17

Word Count **476**

Level **540L**



Con la Casa Blanca de fondo, los participantes se reúnen para la Marcha por la Ciencia en Washington el sábado, 22 de abril del 2017. Miles de científicos en todo el mundo abandonaron sus laboratorios para salir a la calle el sábado junto con estudiantes y defensores de la investigación, rechazando lo que llaman "ataques cada vez más frecuentes contra la ciencia". Foto: AP Photo/Sait Serkan Gurbuz

WASHINGTON, D.C. (AP) — Personas en todo el mundo participaron el sábado en la Marcha por la Ciencia. Ese día también se celebró el Día de la Tierra. Los manifestantes querían enviar un mensaje: la ciencia necesita avanzar sin que el gobierno la retrase.

Los estudios científicos cuestan dinero. El gobierno le da dinero a los investigadores. Ellos usan ese dinero para hacer su trabajo. A menudo, su trabajo ayuda a los estadounidenses.

## Trump amenaza con cortar los fondos para las ciencias

El Presidente Trump ha dicho que quiere darle menos dinero a las ciencias. Muchos científicos están preocupados por esto.

Michael Mann es un científico. Él estudia el clima. Casi todos los científicos dicen que el planeta Tierra está más caliente y que esto ha sido causado por los humanos. Algunos legisladores dicen que esto no es cierto. Los científicos están desanimados por las luchas que hay entre los científicos y los legisladores.

Mann participó en la marcha en Washington, D.C. Él estuvo en la Explanada Nacional, que se llama National Mall en inglés. Miles de personas fueron a la marcha aunque estaba lloviendo.

Mann dijo que preferiría estar en su laboratorio. Ese es el lugar donde trabaja y hace experimentos. No obstante, "ha llegado el momento de luchar", dijo.

### **Las ciencias forman parte de nuestras vidas todos los días**

Pati Vitt es una científica que estudia las plantas. Dijo que mucha gente no se da cuenta de que las ciencias tienen mucho que ver con nuestras vidas. "Los alimentos, la ropa, los teléfonos y las computadoras vienen de las ciencias", dijo.

En Nashville, Tennessee, los manifestantes gritaban: "ciencia, no silencio". Jatin Shah llevó a sus hijos. Uno de sus hijos tiene 5 años. Quiere ser dentista. El otro tiene 6 años. Quiere ser médico.

"Necesitamos que el mayor número posible de personas sean educadas en las ciencias", dijo Shah.

### **La gente también marchó en otros países**

Mucha gente también marchó en Europa. En Suiza, los manifestantes tenían letreros que decían: "La ciencia es la respuesta". En Berlín, Alemania, varios miles de personas marcharon.

Sam Klimas estaba en la marcha en Washington, D.C. Él tiene 9 años de edad e hizo su propio letrero. El letrero decía: "La ciencia me salvó la vida". Él estuvo muy enfermo, pero los doctores lo ayudaron. Su madre, abuela y hermano viajaron con él desde Parkersburg, en West Virginia.

Por lo general, los científicos no van a manifestaciones. Pero esto está comenzando a cambiar. Las manifestaciones que se llevaron a cabo en más de 500 ciudades pusieron a los científicos más en el ojo público.

Caroline Weinberg estudia la salud pública. Ella ayudó a organizar la Marcha de la Ciencia. Dijo que la marcha no se hizo solo por el gobierno actual. "La verdad es que debimos haber estado marchando por la ciencia hace 30 años, 20 años, 10 años".